

# DIARIO DE PALMA.

JUEVES 29 DE ABRIL DE 1852.

## Noticias extranjeras.

Paris 13 de abril.

El *Univers* comenta hoy el decreto sobre enseñanza en un sentido enteramente distinto del que lo hizo ayer el *Diario de los Debates*. Defensor este de la educación filosófica y de la influencia de la Universidad, combatía las tendencias del decreto á disminuir la preponderancia de ambas, cuyos efectos merecen la aprobación del *Univers*. Con todo, este periódico duda si se logrará con la nueva medida el objeto que se propone. Cualquiera parte, dice, que se deje á la enseñanza de la filosofía, por humilde que sea el nombre que se le impone, mientras tenga que dar á conocer las operaciones del entendimiento humano, y por consecuencia este mismo entendimiento, tendrá toda su importancia. Mientras la filosofía no enseñe que la razón humana es insuficiente en las cosas divinas, mientras no distinga seriamente y como punto de dogma el orden natural, que es su propio principio, del orden sobrenatural, que es el de la teología, la lógica como se halla hoy día constituida, dará los mismos frutos para los incrédulos y escépticos que el racionalismo ecléctico. Es de toda evidencia que la enseñanza de la religión debiera tener una plaza legítima á los ojos de los niños, á los cuales el Estado ha de instruir en estas dos cosas: el catecismo y el arte de pensar.

— El mismo periódico se queja de que se viole la santidad del domingo y fiestas religiosas, con una aparente sanción del gobierno, después de las órdenes oficiales para que aquella fuese respetada en todos los ramos de la administración pública. No duda de la sinceridad de las intenciones del gobierno, pero atribuye la falta á los agentes inferiores.

— El príncipe de Canino ha llegado á París procedente de Civitavecchia.

— Un periódico publica una carta dirigida por el general Canrobet al príncipe-presidente, en la que le da cuenta de su misión en el departamento de Clamecy. Según esta carta, allí está el corazón de la demagogia. El general se estiende sobre los males allí causados por el socialismo y dice que, á pesar de sus deseos de clemencia, solo ha podido ejercerla en 52 individuos. Los condenados por el consejo de guerra de dicho punto son 579.

— El general marques de Lawoestine, comandante superior de los guardias nacionales del Sena, ha pasado revista esta mañana, dice la *Patria*, al tercer batallón. Los nacionales parecían comprender que representaban por la primera vez la guardia nacional reconstituida sobre las nuevas bases que el príncipe mismo ha sentado. Dice también el mismo periódico que al apereibir dicho batallón al presidente de la república en el terrado del Eliseo, le ha saludado con grandes y vivas aclamaciones. El general comandante continuará las inspecciones de

cada batallón hasta el día de la gran revista en que tendrá el honor de presentarlos todos al príncipe.

— El príncipe-presidente asistió ayer á la representación del teatro de Variedades, acompañado de varios oficiales de su casa.

— El 10 de mayo es el día en que tendrá lugar en el campo de Marte la gran revista para la distribución de las águilas. Todos los regimientos del radio de París, figurarán por completo. Los otros regimientos del ejército francés serán representados por su coronel y por una diputación. La víspera, 9 de mayo, tendrá lugar una fiesta magnífica á costa de los oficiales del ejército por medio de una suscripción de cuatro días de sueldo; y esta fiesta, ofrecida al príncipe-presidente, tendrá lugar en el campo de Marte. Una especie de campo militar será establecido en el vasto recinto. En el centro de millares de tiendas, destinadas á cobijar las mesas donde irán á sentarse comisionados de todas graduaciones, desde el simple cazador al teniente general, se elevará otra tienda inmensa que pueda contener de cinco á seis mil convidados. Allí, según ha oído decir *La Patria*, se colocará la mesa del príncipe, á la que se sentarán sus mariscales, los grandes cuerpos del estado y los miembros del cuerpo diplomático; trofeos de armas, grupos de banderas, mastiles con las banderolas nacionales, rodearán el glacis del campo de Marte; todas las músicas de París ejecutarán una cantata guerrera, compuesta para la solemnidad, y mientras que resuenen las salvas de artillería, un gigantesco fuego artificial se lanzará al aire entre torrentes de oro y azul, para esparcirse en cifras simbólicas y en águilas de fuego por el espacio.

— La corbeta de vapor el *Caiman*, acaba de ser botada al agua en Lorient. El contra-almirante Suin, nuevo comandante de la división francesa de la Plata, ha arbolado su pabellón á bordo de este buque, que debe muy pronto partir para su destino. Se anuncia también que el *Caiman*, transportará á Buenos-Aires al caballero de S. Jorge, enviado extraordinario de Francia en la Plata, y á los miembros de su misión.

— Si no estamos mal informados, dice *La Presse*, el gobierno francés, ha pedido al gobierno ruso explicaciones sobre la conducta observada por el gran duque Constantino cuando su paso por Venecia, respecto al duque de Burdeos. Parece que el gran duque saludó al príncipe desterado con un título que el gobierno francés no puede reconocer.

— En el *Moniteur* se lee la siguiente nota comunicada. *La Gaceta de Prusia* ha pretendido que el príncipe-presidente de la República ha escrito una carta autógrafa al rey Leopoldo, para expresar el deseo de que las instituciones de Bélgica fueran puestas en armonía con las de Francia y que los abusos de la prensa y del régimen parlamentario fuesen reprimidos. Dicho

periódico añade, que el rey ha contestado de manera á hacer probable una guerra europea. Estas aseveraciones no se apoyan en ningún fundamento. La correspondencia citada por la *Gaceta de Prusia* es imaginaria.

— *La Gaceta de Leipzig* anuncia que á mediados del mes próximo, llegarán á Francfort, el emperador y la emperatriz de Rusia, donde encontrarán á los miembros de su familia, el gran duque Constantino y su mujer, lo mismo que á los grandes duques Nicolás y Miguel, á la princesa y al príncipe real de Wurtemberg. SS. MM. permanecerán algunos días en esta ciudad, en la que se dispone un palacio para recibirlos. El rey de Wurtemberg, la familia del gran duque de Hesse-Darmstadt y la del duque de Nassau irán igualmente á Francfort para visitar á SS. MM. imperiales. La emperatriz pasará en seguida á las aguas de Ems.

— El emperador de Austria ha dirigido una carta al Senado de Hamburgo, demostrándole su gratitud por la amistosa acogida que se ha hecho á sus tropas. S. M. añade que para darle una prueba de aquella, ha creído no poder hacer cosa mejor que agraciarse al sastre Rusesack, ciudadano de Hamburgo, en la actualidad detenido por crimen de complot contra el Estado.

Paris 14 de abril.

Hoy ha vuelto á celebrar sesión el cuerpo legislativo. El presidente ha enumerado los diferentes proyectos de ley que van á ser presentados cuanto antes. En seguida se ha anunciado una convocación á domicilio para la próxima sesión.

— Afírmase que ocuparán la sesión del cuerpo legislativo trabajos considerables, y que le será enviado por el Consejo de estado un gran número de proyectos de ley. Cítanse ya proyectos de ley relativos á dos caminos de hierro, á la enseñanza, á las aduanas y otros relativos á objetos interesantes. Afírmase además que el cuerpo legislativo tendrá que ocuparse pronto del presupuesto de 1853, que deberá examinar en todos sus detalles, bajo el doble punto de vista de los ingresos y de los gastos.

— Dice *La Presse* que ayer el príncipe de Canino á su llegada á París, tuvo inmediatamente una entrevista con el Presidente de la República.

— Por decreto del príncipe-presidente de la República fechado en 12 de abril de 1852, dado á propuesta del ministro de Instrucción pública y de cultos, en virtud del art. 3 del decreto de 9 de marzo último, MM. Michelet, Quinet y Adam Mielziewicz han sido destituidos de las funciones de profesores del colegio de Francia. Sobre este decreto dice entre otras cosas la *Patria*: "No tenemos necesidad de explicar ni menos de justificar esta medida imperiosamente reclamada por el interés de la alta enseñanza. Es una legítima satisfacción dada á la vez á los padres de familia, á los jóvenes y al mismo co-

legio de Francia. Suspendidos varias veces y después de advertencias inútiles, los cursos de los SS. Michelet, Quinet, y Mielziewicz tales como el capricho peligroso de estos profesores les había hecho, no podían continuar sin los más graves inconvenientes. El gobierno no quiere tribunas en la enseñanza; quiere únicamente cátedras y tiene razón.

— Una coalición formada desde hace algunos días entre los constructores de carruajes, parece querer tomar consistencia y convertirse en una suspensión absoluta de trabajo. Hoy, como casi siempre en circunstancias parecidas, estos obreros se han dejado estraviar por las pérfidas sugerencias de algunas personas interesadas. Creemos estar bien informados, dice *La Patria*, afirmando que el prefecto de policía, que hace todos los esfuerzos imaginables para hacer ver á esos desgraciados el camino funesto á que les arrastran sus más grandes enemigos, está decidido, si sus consejos no son oídos, á reprimir con firmeza y energía toda tentativa hecha para la cesación de trabajo.

— Se hallan gravemente enfermos en París el mariscal Gerard y el príncipe Pablo de Wurtemberg, hermano del rey reinante.

— Acaba de tener lugar en Argel un acontecimiento de la más alta importancia. Sabemos por los diarios y las correspondencias procedentes de aquel punto, que la parte conocida con el nombre de Gran Kabilia acaba de someterse casi toda. Los jefes de los Zouaouas, la tribu más poderosa de aquella comarca, así como los jefes de otras tribus aun no sometidas del Djurjura, teniendo á su frente á Si-el-Djoudi, jefe de la aristocracia militar y religiosa, se dirigieron días pasados á Argel, para prestar su sumisión en manos del gobernador general, el general Randon y recibir de él la investidura. Decididas á rendirse, las tribus sometidas han escogido por intermediario á su marabut Si-el-Djoudi, que habiendo mostrado al principio pretensiones exorbitantes por precio de esta sumisión, ha acabado por comprender que no debía esperar para los Zouaouas más que las condiciones comunes hechas á las otras tribus sometidas hasta el presente. Aceptando estas condiciones impuestas por el gobernador general, que le ha revestido del título de bac-agma de los Zouaouas, Si-el-Djoudi ha prestado juramento en esta cualidad entre las manos de los ulemas de la ciudad de Argel, y en presencia de los 92 delegados de las diez y siete fracciones de los Zouaouas que le habían acompañado.

— Hay en este momento negociaciones pendientes entre el gobierno francés y el británico, relativamente á reclamaciones de indemnidades hechas á los ingleses en nombre de algunos ciudadanos franceses establecidos en Lagos, y á consecuencia del bloqueo del golfo de Binin, en la costa occidental de Africa.

— Las últimas noticias de la China, dice *La Patria*, nos participan que M. de la Brunière, sacerdote misionero, recientemente nombrado por la Santa Sede coadjutor de monseñor Verolles, obispo de Mantehourie, acaba de ser asesinado en Ki-li-mi, villa de la Tartaria china, por siete individuos del país que le robaron en seguida. Nuestro cónsul había escrito á las autoridades chinas para pedir venganza del crimen cometido contra este venerable eclesiástico que gozaba de la estimación universal.

— Escriben de Roma con fecha del 5 de abril que S. A. R. la princesa Amalia de Sajonia había llegado á aquella capital, procedente de Toscana.

— La agitación en el canton de Berna, dice un periódico suizo, ha acabado por producir sus frutos. Se empieza ya á sentir una paralización en los negocios; las transacciones se reducen á lo más estrictamente necesario, los capitales se retiran, y todos los trabajos que no son indispensables quedan suspendidos.

— El *Corresponsal de Bohemia*, cree saber que en una conferencia de tres embajadores, que ha tenido lugar en Viena el 7 de abril, ha sido declarado por unanimidad que la paz de Europa dependía del mantenimiento del sistema de política interior y exterior que había adoptado el príncipe de Schwartzenberg. El príncipe antes de su muerte había, según se dice, redactado un memorandum, en el cual se esforzaba en hacer conocer la bondad de este sistema.

— El 8 de abril han sido leídas las sentencias del senado de Hamburgo á los presos, por haber escitado unos á los soldados austríacos á la deserción, y haber tramado otras intrigas comunistas con los refugiados de Londres. El sastre Seubert es condenado á un año de prisión; el zapatero Fezcher á seis meses; el escultor Baudinsky á tres meses; y el albañil Brauris á un mes.

#### Paris 15 de abril.

Léanse las siguientes líneas en el *Diario de los Debates*: Varios periódicos anuncian que el sábado 10 de abril los agentes del gobierno se presentaron en Neuilly, y en Monceaux para tomar posesión de estos dos dominios, en ejecución del decreto de 22 de enero relativo á los bienes de la casa de Orleans. Hubo oposición á esta toma de posesión. El lunes 12, delegados de la administración del dominio del estado se presentaron de nuevo, asistidos de comisarios y de agentes de policía. Tres amonestaciones fueron hechas, seguidas cada una de una negativa, y las puertas fueron por fin forzadas. Estos actos han sido seguidos inmediatamente de una demanda presentada en nombre de todos los herederos del rey al presidente del tribunal civil. La vista está indicada para el viernes 16 de abril; pleitearán los señores Peillet y Berrier.

— Escriben de Viena á la *Gaceta del Weser* que el gabinete austríaco ha entablado negociaciones con el gobierno ruso para la conclusión de un tratado de comercio que tiene por objeto disminuir de una manera sensible los derechos protectores.

— Las deliberaciones sobre la nueva Constitución del Hesse Electoral van siguiendo su curso, y hemos sabido, dice la *Gaceta de Colonia*, que han tomado un giro tal que los ministros se han creído obligados á dar su dimisión. Se trata de modificar las disposiciones de la Constitución en vigor concernientes á los bienes del Estado y á los fideicomisos, pero será difícil obtener á este efecto el consentimiento de los agnados que son, después del Estado, los más interesados en mantener intactas las disposiciones del año 1831 sobre este objeto.

— La crisis ministerial de Hannover ha terminado con la retirada de MM. Mon der Decken y de Borries.

— Asegúrase, según la *Gaceta de Ausburgo* del 12 de abril, que el emperador de Austria debía partir el domingo de Pascua de Viena para Prest. Según los últimos acontecimientos el viaje de S. M. podrá ser muy interesante para la suerte ulterior de Hungría.

— El ministro del interior, Mr. de Bach, ha sido nombrado ministro director. Este nombramiento ha producido una favorable impresión.

— Según el *Morning-Post* del 14 de abril, la

misión dada por la Sublime Puerta á Fuad-Effendi es diversamente interpretada por los mejores órganos de la prensa en Europa. Según algunos, este enviado se halla autorizado para ofrecer condiciones que Abbas-Pachá está dispuesto á aceptar; según otros, sus instrucciones son tan perentorias y tan enérgicas, que indudablemente provocarán una resistencia. Un diario de primer orden llega hasta á ver en los disturbios que de ellos serán la consecuencia, la ruina del gobierno actual de Egipto, y un gabinete nuevo sobre el cual perderá la Inglaterra su influencia.

— El *Niágara* ha llegado á Liverpool el martes por la tarde, con noticias de Nueva-York que alcanzan al primero de abril, posteriores por lo mismo de ocho días á las traídas por el último vapor. Sin embargo, no contienen nada de interesante en política; por este conducto se ha sabido la llegada de Kossuth á Nueva Orleans.

#### Paris 16 de abril.

Dice la *Patria*: Acabamos de saber con sentimiento que el mariscal Gerard se halla en una situación desesperada. A la una de hoy ha recibido los sacramentos. El presidente de la República ha enviado todos los días á saber noticias del ilustre mariscal.

— El *Monitor* publica los estados de las rentas públicas para el primer trimestre de este año comparadas con las del periodo correspondiente de 1851 y de 1850. Estos estados arrojan un aumento total de 15 millones 578,000 francos sobre los del año 1850, y de 6 millones 155,000 francos sobre los del año 1851.

— La comisión municipal y departamental de la ciudad de París ha votado la cesión del bosque de Bolonia á la misma ciudad que va á gastar en este delicioso paseo 2 millones de francos en el espacio de diez años. Se establecerán grandes vías macadamizadas y de noche iluminadas por gas en el interior del bosque; se trata también de poner estanques donde se echarán peces y cisnes como en los del jardín de las Tullerías.

— Leemos en el *Monitor del ejército*: Los diferentes cuerpos del ejército sin excepción ninguna, han sido llamados á tomar parte en la ceremonia que tendrá lugar el 10 de mayo, en el campo de Marte para la distribución de las águilas. Las tropas estacionadas en la primera división enviarán, las de infantería dos batallones por regimiento y las de caballería cuatro escuadrones. Asistirán además diez baterías y las compañías de ingenieros del ejército de París reunidas en un batallón representando su arma. La escuela especial militar, la guardia republicana, la gendarmería, los bomberos de la villa de París y las tropas de administración asistirán á la revista formando cuerpo. Los de todas armas estacionados en las demás divisiones del interior así como las de Africa é Italia enviarán diputaciones. Las tropas estarán formadas en masa en el campo de Marte. Un altar monumental se elevará en medio de éste y una misa solemne invocará sobre el ejército las bendiciones del Todopoderoso y dará á esta fiesta el carácter de grandeza y de majestad que debe tener y que tan bien se ajusta á las ideas del príncipe Presidente. Las águilas serán inmediatamente distribuidas por el jefe del Estado y el desfile terminará esta gran jornada, que dejará ciertamente profundamente impresionado el espíritu de todos los que hayan podido presenciársela.

— Se lee en el *Diario de los Debates*:

El príncipe Pablo-Carlos-Federico-Augusto de Wurtemberg ha muerto esta mañana en París, á las nueve menos cuarto, después de una penosa enfermedad. El príncipe Pablo es el único hermano del rey actual de Wurtemberg, había nacido el 19 de enero de 1785 y tenía por consiguiente 66 años cumplidos. Su hija mayor es la viuda del gran duque Miguel, hermano del Emperador Nicolas. El príncipe atacado de una enfermedad mortal, estaba desde muchos días desahuciado por los médicos. Anteayer había perdido completamente el conocimiento y el uso de la palabra. El duque reinante de Nassau, nieto del príncipe Pablo, el ex-rey Gerónimo de Westfalia, su cuñado, el príncipe Napoleon Bonaparte, su sobrino, se encontraban reunidos á la cabecera del enfermo, así como el ministro de Rusia y el ministro de Wurtemberg, cuando el Nuncio del Papa entraba en la habitación del doliente. Sabido es que el príncipe Pablo, así como toda la familia Real de Wurtemberg, profesaba la religión protestante: la llegada del Nuncio produjo por consiguiente una viva sensación. Declaróse entonces que el príncipe Pablo había desde hacía ya unos quince días, abjurado la religión de sus padres y convertido al catolicismo. El duque de Nassau y los demás parientes del príncipe Pablo, se retiraron, y un

eclesiástico de la parroquia de la Magdalena llamado por el Nuncio, administró al príncipe moribundo los últimos sacramentos de la Iglesia.

— Deseando la Administración de las líneas telegráficas facilitar, tanto como sea posible, la correspondencia entre los particulares, acaba de establecer un despacho en la calle de Richelieu núm. 80, en frente de la Bolsa. A partir del lunes próximo los despachos telegráficos particulares se recibirán en él todos los días exceptos los domingos y fiestas desde las 10 de la mañana á las 6 de la tarde.

— El martes 20 de abril el presidente de la República cumplirá 44 años, habiendo nacido el 20 de abril de 1808.

— Por decreto del 12 de abril se ha instituido en la villa de Argel una feria anual que principiará el 20 de setiembre y durará hasta el 30 del mismo mes inclusive.

— Un funesto acontecimiento preocupaba ayer dolorosamente la ciudad de Roan. Dos importantes filadoras de algodón situadas en Sotteville, han sido en parte destruidas por las llamas. Este horrible accidente priva del trabajo á cerca de 150 obreros y causa una pérdida material de mas de 200,000 francos.

— La *Gaceta de Viena* del 14, confirma el nombramiento del conde de Buol Schauensteins para las funciones de ministro de Negocios Extranjeros y de la casa imperial. Los redactores de los diarios de Viena, han recibido de la autoridad una circular, en la que les encarece la circunspeccion en las noticias que publiquen. El príncipe reinante Juan Adolfo de Schwartzberg, salió el 9 para Witten-gau, en Bohemia con su hijo, al objeto de asistir á los funerales de su hermano, cuyos restos serán depositados en el panteon de la familia.

— Las cámaras de Hannover, serán convocadas, segun dicen, para el 14 de marzo, á fin de que las leyes concernientes á la organizacion del país puedan ser puestas en vigor el 1º de setiembre, si no sobreviene ningun impedimento imprevisto.

— Otro vapor, dice la *Patria*, ha llegado de los Estados-Unidos á Liverpool, el jueves por la mañana; habia salido de Nueva-York el 3 del corriente, y, por consiguiente, sus noticias no eran mas recientes sino de tres días, de las traídas por el último correo. Son malas en lo tocante á los Estados-Unidos; pero las que nos traen de la California no carecen de interés. El *Crescent-City*, ha llegado á Nueva-York con noticias de San Francisco, que alcanzan hasta el 2 de marzo; ha traído un millon y medio en polvos de oro, ademas del que llevaban los pasajeros. Se habian descubierto nuevas minas en Marysville y en Placerville. Por otra parte, Doornville habia sido destruida por un incendio, y la pérdida se evaluaba á 750,000 duros. En fin, dos vapores habian salido de San Francisco para Panamá y Nueva-York, llevando el uno 30,000 y el otro 1.400,000 en oro en polvo. Se ve que el producto de las minas continua siendo fructuoso.—En la Jamaica, los magistrados, los abogados y todas las profesiones legales estaban de acuerdo para presentar una peticion al parlamento relativa á la situacion actual de los negocios.—Los periódicos de Santo Domingo, hablan de una muy grande depresion que reina entre los plantadores de aquella isla. En fin, en la mayor parte de las islas de las Indias Occidentales, se hacían enérgicos esfuerzos para defenderse contra toda nueva reduccion de derechos sobre los azúcares, produccion del trabajo esclavo.

— El *Diario de los Debates*, copia del *Standard* las siguientes noticias traídas por el mismo vapor. El vapor *Norte-América* habia naufragado el 28 de febrero. Los setecientos cincuenta pasajeros que llevaba habian sido salvados, pero se encontraban en el estado mas miserable. Dos buques habian salido del Callao, con cuatrocientos hombres armados, con intencion de invadir á Guayaquil.

— Habia terminado á la salida del mencionado vapor la declaracion de testigos sobre la invasion de Cuba, pero se pasarán algunos dias antes que la causa pueda ser sometida al jurado.

### Paris 17 de abril.

El *Monitor del ejército* publica con motivo de la grande revista del 10 de mayo un artículo que parece destinado á producir alguna sensacion, segun dice la *Presse*. Léese en él que esta gran ceremonia del ejército todo entero dará al gefe del Estado una nueva seguridad de su apoyo decidido en pró de todas las grandes medidas que van á levantar la sociedad y sentarla sobre bases sólidas y durables.

— Hoy era el dia en que debia ser pleiteado en la primera cámara el proceso intentado por la familia de Orleans contra el dominio. Habiendo declarado el Sustituto de la República, M. Descoutures que el prefecto del Sena habia propuesto una incompetencia, el tribunal ha fijado la vista de la causa para dentro de ocho dias.

Son MM. Berryer, Odilon Barrot y Paillet, los que deben tomar la defensa de los intereses de la familia de Orleans. Entre los curiosos que habian acudido para asistir á los debates de este proceso, notábase á MM. Dupin mayor, Bocher, Estancelin, etc.

— Asegúrase que van á ser cuanto antes sometidos al Consejo de Estado los proyectos de ley concernientes á la concesion del camino de hierro de Burdeos á Cete y de Paris á Cherbourg.

— El 15 de abril el Presidente de la República pasó al polígono de Vicennes para hacer algunas esperiencias de un nuevo sistema de artillería, cuyo inventor es el mismo príncipe.

— Dice el *Diario de los Debates*: La nota que insertamos ayer sobre los últimos momentos del príncipe Pablo de Wurtemberg, encierra algunas inexactitudes de fecha que se nos suplica rectificar. Fué en el mes de enero cuando S. A. R. abjuró el protestantismo. El nuncio del Papa no estaba presente á los últimos momentos del príncipe, y el príncipe de Nassau, su nieto, no se retiró como equivocadamente se dijo. A las personas que no han dejado de rodear al príncipe Pablo, desde hace algunos dias que han recibido su postrer suspiro, es preciso añadir su nieta, la princesa Matilde, M. y Mme. de Montesson, y el baron de Waechter, ministro de Wurtemberg y M. Berryer.

### Marsella 16 de abril.

El *Centinela* de Tolon dice que 200 condenados del Var, á la transportacion á Africa, han sido agraciados por M. Quentin Bauchat, el representante del príncipe-presidente.

— Se lee en la *Gaceta de Lion*: Esta mañana S. E. el cardenal arzobispo de Besanzon ha atravesado nuestra ciudad, procedente de Roma y encaminándose á su diócesis. S. E. ha traído á monseñor el arzobispo de Turin el cáliz de oro maciso que le ha sido ofrecido por los romanos.

## Noticias nacionales.

### MADRID 21 DE ABRIL.

Nuestro corresponsal de Aranjuez nos escribe con fecha del 16:

Despues de dos dias de verano, mas bien que de primavera; cuando no pensábamos ya mas que en ponernos en guardia contra el calor, hoy hemos tenido un tiempo lluvioso y frio. Por esta razon los jardines han estado desiertos, y se ha visto muy poca gente por las calles.

La princesa no ha dado por lo mismo esta mañana su paseo de costumbre; pero ha podido salir por la tarde, dirigiéndose con su escolta hácia el puente de la Reina.

S. M. salió tambien despues de las seis en la misma direccion, y cerca del jardin del Príncipe ha encontrado á su escelsa hija, con quien se ha detenido un momento, continuando despues su paseo, mientras que la princesa volvia al palacio.

Continúa incomunicada la familia de la reina madre. Los enfermos siguen muy bien; no han tenido un dolor de cabeza, ni la mas ligera destemplanza, por lo cual esperamos verlos muy pronto en sus paseos ordinarios.

Ayer vino á este Real sitio el presidente del Consejo, y hemos visto á todos los demas ministros. Parece que en palacio se ha celebrado esta tarde el consejo semanal presidido por S. M.

Esta mañana salió el señor Bravo Morillo con el señor Salamanca en la direccion de Toledo, y anduvieron tres leguas por la línea que debe seguir el camino de hierro.

A pesar del mal tiempo, siguen viniendo algunas fa-

miliás; hoy ha llegado la marquesa de Miraflores y los condes de San Antonio.

Con fecha del mismo dia nos escribe otro de nuestros corresponsales:

Nada de particular ocurre por este Real sitio. SS. MM. y la Princesa pasean mucho, y S. M. el rey hace tres ó cuatro dias lo verifica á caballo. Esta tarde lo ha hecho de esta manera, y al pasar por el palacio de la Reina madre se acercó á saludarla desde la plazuela de San Antonio, sin duda para enterarse de su salud y la de su familia, mediante la completa y rigurosa separacion que hay entre los dos palacios, con motivo del sarampion que ha empezado á notarse. Con el fin de evitar el contacto, se han comunicado las órdenes oportunas, tanto al corregidor como á los facultativos titular y del patrimonio, encargándoles den parte diario del estado de la salud pública.

La estacion va adelantando, y dentro de poco estará el sitio mas favorecido de gente. Por esta razon, y por la de no asistir S. M., el teatro está sumamente desanimado y frio, y son muy pocas las personas que acuden á él. La compañía es mediana. (España.)

## Palma 28 de abril.

Anoche regresó de Mahon el vapor de guerra español *Piles*, llevando á su bordo al escelsísimo Sr. Capitan general y Sr. Gobernador de la provincia que acompañaron á SS. AA. en su viage á Mahon. Hemos sabido que los príncipes han permanecido en aquel famoso puerto tres dias bajando á tierra SS. AA. para visitar la Catedral, donde se celebró solemne funcion acompañando el no ménos renombrado órgano; y despues la casa Consistorial, donde la Serma. señora Infanta recibió córte; permaneciendo el restaute tiempo á bordo del magnífico vapor *Isabel II*. El Sr. Duque sí que hizo algunas escursiones subiendo al encumbrado monte llamado *el Toro*, á la inespugnable fortaleza de la *Mola* que se está levantando, y no sabemos si llegó hasta Ciudadela. El tiempo ha sido de lluvias. Ayer mañana entrambos vapores partieron para sus respectivos destinos, llegando como hemos dicho al anochecer á este puerto el *Piles*. Celebrarémus gran demente la noticia del feliz arribo de los régios consortes á Italia.

Esta mañana en la parroquial iglesia de Santa Eulalia se han celebrado solemnes honras fúnebres por el alma del coronel graduado D. Rafael Trias. La funcion ha sido lucida, asistiendo los generales Cotoner y Pastors acompañados de muchos militares. La tropa que con la música ha concurrido á las afueras ha hecho la descarga de ordenanza. La iglesia estaba llena de concurso. Ardian doce gruesas hachas entorno del túmulo, se ha cantado la célebre misa de Mozard.

### ORDEN DE LA PLAZA.

Gefe de dia para mañana el teniente coronel mayor del regimiento infantería Isabel II D. Pedro Lesenne.

Parada, hospital y provisiones, el mismo cuerpo.

El coronel sargento mayor—Manuel Jónes.

D. Melchor Zorrilla juez de primera instancia del partido de Inca, provincia de Mallorca.

Se hace saber al público, que los que aspiren á la plaza de procurador vacante en este juzgado por fallecimiento de D. Gabriel Llabrés y Capó, dentro el término de

quince días presenten á la secretaria del propio juzgado sus solicitudes, acompañadas de los documentos que acrediten reunir las circunstancias prevenidas por las disposiciones vigentes. Y para que llegue á noticia de todos, mando fijar el presente en los lugares acostumbrados de esta villa, y su insercion en los periódicos de la capital. Dado en Inca y juzgado de primera instancia á 26 de abril de 1852.—Por su mandato—Joan Horrach secretario.

La comision directiva del Hospital general de Mallorca ha resuelto dar en arriendo el teatro de esta ciudad para durante el año cómico que dará principio en 1º de setiembre próximo, y finirá en 30 de junio de 1853, con sojecion al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la secretaria de la misma establecida en dicho Hospital; en la cual podrán presentar los licitadores sus proposiciones en pliegos cerrados hasta el martes 4 del mes próximo venidero á las doce del día, hora en que la comision reunida en dicho local abrirá públicamente los pliegos recibidos, y adjudicará el arriendo á favor del mejor postor si considera admisible su proposicion. Palma 27 de abril de 1852.—Pedro Miguel Bonafé vice-secretario.

Á SU ALTEZA REAL

el Sermo. Sr. Duque de Montpensier.

De los hijos de Marte la corona  
De inmarcesibles lauros retejida,  
Emblema del valor que los abona,  
Oh Príncipe! en to sien miro ceñida.

Y las palmas tambien de la victoria  
Enlazadas cual bélico trofeo,  
Para que el tiempo ensalze tu memoria,  
Hechas alfombra de tu pié las veo.

El talento, el saber, ese destello  
Que del mundo las sombras ilumina,  
Marca tu noble frente con el sello  
Que á vivir iamortales predestina.

Mas, ante la virtud, ¿qué vale el brillo  
Qué terreno esplendor solo refleja?  
Cuanto es mas grande el corazon sencillo  
Que al Criador sus hechoras asemeja?

De virtudes cristianas el ejemplo  
Sobre todas tus glorias te enaltece:  
Oh! cuan bella so aureola contemplo  
Quando en augustas sienes resplandece.

Y sobre estas coronas tan preciosas,  
¿Cómo destaca pura y refulgente  
Esa guirnalda, ¿oh Príncipe!, de rosas  
Que ha tejido el Amor para tu frente!

Bendito el cielo que ha querido darte  
Por tu virtud tan alta recompensa,  
Y bendita la Hermosa que comparte,  
Haciéndote feliz, tu dicha inmensa.

De vuestros régios nombres la memoria  
Celebran de la fama los clarines;  
Pero mejor grabada que en la historia  
Va á quedar en los pechos mallorquines.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo del dia.

SAN PEDRO, MARTIR.

Fueron sus padres herejes de secta de los maniqueos, y tan descuidados en materias de religion, que permitieron y aun se congratularon de enviar á su hijo á las escuelas cristianas, seguros, como creian, de que mas tarde le convencerian á defender los errores en que se hallaban imbuidos. Mal echaron sus cuentas los herejes, pues creciendo Pedro en años méños que en virtud, llegó á los quince tan grande de corazon, tan noble y puro de alma, que resuelto á vestir el hábito de la naciente orden de predicadores, presentóse á Sto. Domingo, el cual enterado de su vocacion no dudó en admitirle en el número de sus novicios. Los años

de prueba fueron en nuestro Santo una série no interrumpida de ayunos y penitencias, hasta que elevado al sacerdocio empezó para él una nueva vida, vida de gloria para el cristianismo, de vergüenza y ruina para la herejia que no dejó de combatir un solo instante. Sufrió por calumnia persecucion, pero brillando mas tarde la verdad, fué restablecido en todos sus privilegios, con grande aplauso de las gentes. Dedicado á la predicacion, triunfó de cuantos argumentos le hicieron los enemigos de la Iglesia, y no hubo sermon al cual no sucedieran numerosas conversiones, ni acto de su vida que no redundara á mayor gloria de Dios. Sus viajes eran una continua oracion, salpicada de triunfos y milagros. Gregorio IX en 1252 nombróle inquisidor general de toda Italia, eleccion tan acertada que pronto se dejaron palpar los buenos resultados, debidos, no á las amenazas del juez, sino á la uncion y blandura del sacerdote. Confirmóle en su puesto Inocencio IV, y en él se mantuvo hasta que murió mártir de su causa, asesinado por los herejes, que veian en Pedro al enemigo implacable de su impiedad.

CULTOS SAGRADOS.

Mañana juéves en la iglesia de Santa Catalina de Sena continúan las cuarenta-horas, siendo la esposicion á las seis de la mañana, á las diez la misa mayor, á las seis y media de la tarde completas con música, oracion mental, una parte del santísimo rosario y la reserva.



EMBARCACIONES FONDEADAS.

Dia 25. De Barcelona en un dia vapor Barcelnes, capitán Medinas, con 26 pas., géneros y balija.  
De Cádiz en 15 dias laud San Antonio, de 44 ton., pat. Gabriel Arbona, con 5 pas., trigo y aceite.  
De Villanueva en 4 dias laud San José, de 80 ton., pat. Cristóbal Alzamora, con 2 pas. y vino.  
De Tarragona en 3 dias javeque San Joan Bautista, de 47 ton., pat. Bernardo Canet, con 4 pas., vino y efectos.  
De Villanueva en 3 dias javeque Dolores, de 79 ton., pat. Jaime Alemañy, con vino.  
De idem en idem laud San Agustin, de 41 ton., pat. Pedro Antonio Maudilego, con vino.  
Dia 26. De la mar fragata de guerra francesa de instruccion Uranie, su comandante el capitán de navío monsieur Gonbin.  
De Villanueva en 4 dias tartana Cármen, de 54 ton., pat. Antonio Rosselló, con vino.  
De idem en idem laud Santa Faz, de 76 ton., patron Cosme Bauzá, con vino.  
De Ibiza en un dia falucho Vicenta la Favorita, de 32 ton., pat. Miguel Prats, con 23 pas., sal y balija.

DESPACHADAS.

Dia 24. Para Mahon los buques de guerra españoles corbeta Colon, su comandante el capitán de fragata don Manuel Dueñas, y bergantin Patriota, su comandante el teniente de navío D. Joaquin Fuster.  
Para Valencia laud San Cayetano, de 19 ton., patron Andrea Melis, con 4 pas. cerdos y efectos.  
Para Arenis laud Maria Luisa, de 28 ton., pat. Buena-ventura Goday, con un pas., salvado, algarrobas y efectos.  
Para Tarragona falucho Lealtad, de 38 ton., pat. Joaquin Martí, con 7 pas., salvado y efectos.  
Para la Habana bergantin Isabel, de 82 ton., cap. don Antonio Villalonga, con frutos y efectos del pais.  
Para Centa laud San José, de 66 ton., pat. Bernardo Garcías, con leña y efectos.  
Para Oran laud Ventura, de 29 ton., pat. Salvador Alegrande, con un pas. y lastre.  
Para Barcelona místico Valiente, de 58 ton., patron Cristóbal Poch, con aceite y efectos.  
Para Sevilla laud San Cayetano, de 44 ton., pat. Bartolomé Ginard, con azúcar y efectos.  
Dia 25. Para Iviza vapor Barcelones, cap. Medinas, con balija y 65 pasajeros.  
Dia 26. Para la mar bergantin de guerra español Volador, su comandante el teniente de navío D. Pedro Celestino Japonera.  
Para Málaga laud San Antonio, de 22 ton., pat. Miguel Martí, con un pas. y lastre.  
Para Valencia laud San José, de 33 ton., pat. Miguel Bauzá, con azúcar.  
Para Barcelona tartana Ntra. Señora de la Soledad, de 78 ton., pat. Mateo Pelliser, con harina.

Para la Habana bergantin Belisario, de 220 ton., cap. D. Joan Gonzalez, con 4 pas., frutos y efectos del pais.  
Para Palma de Canarias laud San José, de 59 ton., pat. Francisco Oliver, con aguardiente y efectos.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS

DEL DIA 29 DE ABRIL.

Sale el sol á las 5 horas y 11 minutos.

Pónese á las 6 y 49

Hora que debe señalar el reloj al medio dia verdadero en Palma é islas adyacentes.

11 h. 57 m. 18 s.

MERCADO DE INCA.

Juésves 22 de abril de 1852.

	PRECIO MENOR.			PRECIO MAYOR.		
	Lib.	suel.	din.	Lib.	suel.	din.
Trigo cuartera . . . . .	3	18		4	16	
Candeal (xexa), idem. . . . .	4	4				
Cebada (ordi), idem. . . . .	1	16				
Habas, idem . . . . .	4	16				
Habichuelas, idem. . . . .	7	4				
Guijas, idem . . . . .	3	18				
Garbanzos, idem . . . . .	4	16				
Arroz, arroba. . . . .	1	7	2	1	9	2
Tocino, idem. . . . .						
Aceite, cuartan. . . . .	1	6				
Vino, cuartin. . . . .		17	4			
Aguardiente, idem . . . . .	3	12				
Leña, quintal. . . . .		4				
Carbon, idem. . . . .	1	16		1		
Algarrobas, idem. . . . .	1	3				
Almendron, idem. . . . .	14					
Queso, idem. . . . .						
Lana, idem . . . . .						



EL BARCELONES,

SU CAPITAN D. GABRIEL MEDINAS.

Por causa del mal tiempo no ha efectuado hoy su salida dicho buque, la que practicará mañana juéves á las once y media de la mañana.



Una nodriza de edad de 24 años y la leche tres meses y medio solicita cria para darle de mamar en su casa dentro del pueblo de Sóler. Dará razon el hermano Jaime de las Capuchinas.

Del 4 al 5 de mayo saldrá para Mahon el javeque San Antonio, su capitán D. Rafael Ribas: admite carga y pasajeros.

LIBRERÍA DE GUASP,

calle de Morey.

La reseña de la visita de SS. AA. RR., que se contiene en nuestro número de ayer se halla de venta por separado impreso y encuadrado en la misma forma que los artículos sobre demoliciones y reformas, que dimos á luz el año pasado. Creemos satisfacer así los deseos de muchos, que holgarán de conservar reunida en un solo cuaderno la relacion de un notable suceso de grata y perdurable recordacion.—Forma un cuaderno de 3 pliegos de impresion con tapa rústica; á nueve cuartos.



FUNCION PARA MAÑANA JUEVES.

1ª QUINCENA. 2ª FUNCION.

Se ejecutará la ópera en 3 actos, titulada

MARÍA DI ROHAN.

A las 8.

Entrada 3 reales.